

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Acción Popular inaugura entusiastamente su nuevo domicilio social

Elocuentes discursos de los señores Medina Togores, Reverte y Navarro

NUESTRO APLAUSO

Enviamos ante todo nuestro aplauso cordial y sincero a la agrupación de Acción Popular de Cartagena por el brillante acto de la inauguración de su nueva Casa, que ha sido como una inyección de alientos y entusiasmo para la unión de las derechas cartageneras que se aprestan a trabajar en la defensa de sus postulados esenciales y a conseguir un honoroso puesto en las próximas contiendas electorales.

EL ACTO

Antes de la hora anunciada, el nuevo local de Acción Popular instalado en la calle Jara, 2-1.º, véase invadido por una gran concurrencia en la que abundaba el bello sexo. Todas las dependencias de la casa resultaron insuficientes. En el salón principal había colocado un Crucifijo.

A las doce llegó de Murcia en automóvil don José de Medina y Togores, distinguido periodista madrileño, redactor de «El Debate», destacada figura de las derechas españolas y miembro del Comité Central de Acción Popular, que había aceptado la invitación de venir a hablar a los amigos de Cartagena en el acto de la inauguración.

Le acompañaban los directivos del Comité provincial don Antonio Reverte, director de «La Verdad» de Murcia; don José Cánovas y don Rafael Vinader.

Al penetrar en el salón el señor Medina Togores, el público puesto en pie le ovacionó.

Presidió el acto don Antonio Navarro Ruiz, del Comité local. A su lado toman asiento los señores Medina Togores y Reverte y el delegado de la Autoridad.

En medio de un ambiente entusiasta abre el acto

EL SR. NAVARRO

Saluda a todos, especialmente al señor Medina Togores (ovación) y a los representantes del Comité provincial (nueva ovación).

Expone la labor y vicisitudes de Acción Popular de Cartagena desde su inauguración hace un año, sus dificultades en un ambiente de pusilanimidad, cobardías y temores ante la arbitrariedad y el sectarismo que han borrado del mapa de España las benditas palabras «Derecho» y «Libertad». (Aplausos).

Manera elocuentemente los ex-

grados postulados de Acción Popular. Habla de la Religión, la Familia, el orden social, la propiedad, el trabajo, la libertad de enseñanza, arrancando a cada párrafo fuertes aplausos.

Muestra la satisfacción y alegría de todos por tener el local propio que tanto se deseaba y dirigiéndose a los amigos todos de Acción Popular les dice que ya tienen su hogar común para trabajar en la defensa de su programa.

Elogia la figura del señor Medina Togores que viene a hablarnos de la orientación social de esta gran masa nacional que cual nuevo Pelayo en Covadonga se apresta a la reconquista de los valores espirituales del viejo solar hispano. Dice que sobre todo es un formidable propagandista católico desde las almenas de ese gran baluarte de las derechas españolas que es «El Debate».

Le pide en nombre de Acción Popular que sea portavoz de las derechas cartageneras para que venga aquí Gil Robles (estrucendosa ovación) y le diga que aquí se le quiere, se le admira y se le espera con los brazos abiertos, y que en Cartagena está enhiesta y tremolando la bandera de Acción Popular y un puñado de valientes dispuestos a defenderla aun a costa de su sangre. (Ovación)

EL SEÑOR REVERTE

Empieza saludando a las señoras y a todos los reunidos y agradece las palabras del señor Navarro, diciendo que va a ser breve puesto que se siente fatigado después del viaje y de una madrugada de trabajo en los tabores de periodista, pero quiere insistir en la petición que el señor Navarro ha dirigido al señor Medina Togores de que el señor Gil Robles venga a Cartagena.

Expone el programa de Acción Popular y habla de las vicisitudes por que se hubo de pasar para constituir la hoy pujante agrupación de la Capital, hasta el punto de no encontrar mas que doce firmantes para el primer manifiesto.

Dice que la organización de las derechas tiene que ser cosa de las derechas mismas, y que si se organizan concienzudamente, triunfarán por la soledad de sus ideas es y por la dejación de egoísmos.

El Comité provincial espera el apoyo de Cartagena como el de Cartagena debe esperar el apo-

yo desinteresado del de Murcia.

Hace votos por que el Centro no sea un Casino si no un Cenáculo, donde los hombres estudien y trabajen y las mujeres laboren por el ideal que a todos debe unirnos, para que de esta manera se preparen concejales que en vez de tratar en las sesiones sobre si cabe procesar a oradores sagrados o si han de pasar carros por la calle Mayor, no traten bizantinamente asuntos tan importantes como el de los riegos y el problema del paro obrero.

Dice a las señoras que el Centro debe de ser además para ellas una panacea donde levanten el entusiasmo de los hombres, y termina pidiendo para el triunfo de nuestras ideas, a los hombres, virilidad, y a las mujeres, una mirada, una sonrisa y una oración.

Cuando aún resonaban los aplausos al señor Reverte se levanta a hablar

DON JOSE MEDINA TOGORES

Dice que viene a hablar por un deber de obediencia, ya que hasta ayer mismo estuvo en Madrid trabajando desde las 12 de la mañana a las 12 de la noche, como ponente en la Asamblea de la Confederación Española de Derechas Autónomas, y esta mañana al llegar a Murcia donde dirigirá la palabra, se encuentra con que ha de pronunciar una conferencia cuyo tema e ha sido señalado, pero ya que estamos en tiempos de guerra viene como requisado a improvisarla confiado en la benevolencia del auditorio.

Expone que la política de Acción Popular se caracteriza por su contenido social, en contraposición a la política de otros tiempos que era en una esfera una cosa elegante, en otras era tomada como una fiesta y en alguna como muestra de chanza o ingenio.

Se refiere a los días que siguieron al 12 de Abril cuando las turbas invadían las calles con sus cantos obscenos y la más abyecta fraseología contra los principios básicos de la sociedad y dice que gran parte de la culpa de este desconocimiento de nuestras doctrinas que tienen las masas, nos corresponde a nosotros mismos, y a este propósito dice que si queremos que triunfen nuestros postulados no hay mas remedio que acercarse al pueblo

con los brazos abiertos y de verdad.

Las clases conservadoras, con su conducta están predicando la lucha de clases, como los de abajo. Cuando los obreros no piden se dice que no les hace falta; y cuando exigen con justicia, dicen que no conviene ser generosos con ellos.

Está en bancarota todo el sistema de siglo XIX. Vamos a un mundo nuevo. Nosotros no predicamos una reforma social hecha en 24 horas, porque tenemos que verificar a una doctrina siempre nueva y siempre vieja.

Dirigiéndose a las señoras les dice que España gracias a la mujer, es el oasis moral de mundo. La mujer española, que hasta ahora ha permanecido ajena de la política, tiene que trabajar activamente en ésta, porque afecta a lo mas hondo de España, ya que están en litigio la paz de hogar, amenazada la familia y en peligro la enseñanza de los hijos. Consciente de su deber se ha colocado en primera fila, dándonos a nosotros un ejemplo que imitar. Les advierte que ya que se les ha concedido el voto tienen el deber de ejecutarlo sin cobardías, a pesar de las violencias injurias y amenazas a que recurran los de enfrente para evitarlo. Tienen ustedes que demostrar que el sexo femenino débil, es moralmente el más fuerte.

No hay que pensar en el caudillo, en el hombre providencial. El hombre providencial es cada uno de nosotros. El más alto y el más humilde tiene una misión que cumplir.

Dice que Acción Popular lea el vacío que existía en España de un partido católico como lo tienen otros países de menos tradición católica que el nuestro.

Felicita a todos por la inauguración de nuevo local y alienta a los afiliados para que de él hagamos nuestra casa, nuestro taller, nuestro Asena, nuestro templo...

Una gran ovación cerró el hermoso discurso, muchos de cuyos párrafos fueron cortados con grandes aplausos.

FINAL DEL ACTO

El señor Navarro felicitó al señor Medina Togores y le agradece sus orientaciones tan elocuentemente expuestas, rogando a todos las sigan con entusiasmo y sin desmayos ni temores hasta morir si es preciso antes que ceder diciéndole la conciencia y rompiendo en girones y pedruzcos el don más precioso que poseemos: el honor.

Después terminado el acto, en medio de prolongados aplausos. Los señores Medina Togores, Reverte y Navarro reciben entusiastas felicitaciones por sus dis-

ursos, desfilando los concurrentes en medio del mayor orden.

COMIDA INTIMA

Laego de dar un breve paseo por el Muelle y calle Mayor el señor Medina Togores y acompañantes fueron obsequiados con una comida íntima en el Restaurant Cartagena, acompañandoles a la mesa los directivos locales de Acción Popular.

A las cuatro regresaron en auto a Murcia los señores Medina Togores, Reverte, Vinader y Cánovas.

VENDRA GIL ROBLES

Es casi seguro que el próximo domingo venga a Cartagena el elocuente diputado a Cortes don José María Gil Robles, después del mitin que tendrá lugar en la mañana de ese día en Murcia.

Se ultimán las gestiones a tal objeto así como la organización de un acto público donde hablará el ilustre jefe de la Acción Popular.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Arsuales han regresado don Jorge Gray y su esposa doña María de la Figuera.

NOTAS VARIAS

Mañana, festividad de Santo Tomás de Aquino celebra su fiesta onomástica el cara ecónomo de Santa María de Gracia don Tomás Cillados. Felicitades.

—Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña doña Dolores de León, esposa del contador de navio don Antonio González Guzmán.

Reciban nuestra enhorabuena los diáconos padres que hacemos extensiva a sus abuelos los señores de León y don Hipólito González Toledo.

—En la parroquia del Sagrado Corazón recibió ayer las regeneradoras aguas bautismales el nuevo hijo de nuestro compañero de redacción don Antonio Navarro Ruiz.

El flamante cristiano recibió los nombres de Pedro Matias, siendo padrino por sus tíos don Francisco Navarro y su distinguida esposa doña Amparo Caballero.

Nuestra enhorabuena.

ENFERMOS

Se encuentra enferma de algún cuidado la encantadora niña Amparito Pascual de Riquelme y Mata.

—Se encuentra enfermo la más pequeña niña Milagritos Pascual de Riquelme Espá.

LETRAS DE LUTÉ

Una sentida manifestación de duelo constituyó ayer el sepelio de nuestro estimado amigo don